
 

 

SmarTone 回應第二輪諮詢 

加速頻譜供應  建設活力香港 

 

 清晰的頻譜路線圖，以加速供應更多頻譜，對於電訊市場和行業、以至香港健康發展所需要素，   

至為重要。 

 第二輪諮詢建議的方案三 (混合模式) 最符合香港的利益 

 

（香港，2017 年 5 月 24 日）SmarTone (股份代號：315) 今天向通訊事務管理局（通訊局）

就「900 兆赫和 1800 兆赫頻帶頻譜現有指配期屆滿後安排及頻譜使用費第二輪諮詢」（「諮

詢」）提交意見書。 

 

SmarTone 認爲通訊局／政府應盡快制訂清晰的頻譜路線圖，增加及加快頻譜供應，促進

電訊市場和行業健康發展，最終香港經濟及消費者均會受惠。SmarTone 亦贊同採用政府

在第二輪諮詢中倡議的方案三 － 行政指配兼市場主導混合方案，認為最符合香港的利

益。 

 

SmarTone 總裁葉安娜女士表示：「一個具前瞻、高透明的頻譜路線圖，可確保香港追上行

業競爭、鞏固香港在流動電訊發展方面領先的亞洲世界級城市地位。我們與政府及社會

的目標一致，就是要建設香港成爲更先進、更宜居的智能城市，並期待與各界緊密合作，

加快行業發展，推動社會及經濟向前。」 

  

SmarTone 的立場以公眾利益及消費者裨益為最大依歸，並援引 GSMA，以及 SmarTone 委

任之獨立顧問 Contactica 研究報告的國際及實例証據。 

 

據 Contactica 的報告，英、美、以至巴西的海外研究顯示，政府對市場適時供應電訊頻譜

能為社會帶來可觀的經濟收益，及其他社會性裨益，如增加就業及在市面上提供更多數

碼公共服務。 

 

同時，根據 Contactica 報告，現時全球已有為數不少的國家正使用、或計劃應用 700 兆赫

及 3.5 吉赫頻譜於流動電話服務。SmarTone 亦建議一連串行動及措施，使該等頻譜可供

香港流動電訊使用。（有關建議載於附錄） 

 

SmarTone 贊同通訊局諮詢建議的混合方案，因爲最能達致重新指配頻譜的四項目標，即

確保客戶服務得以延續、善用頻譜、促進有效競爭，以及鼓勵投資和推廣創新服務。

SmarTone 認為此方案最符合香港的利益。 

 



 

 

SmarTone 同時支持設置頻譜上限，避免頻譜過於集中於個別通訊商，但建議上限設於 80

兆赫而非通訊局提出的 90 兆赫。根據競爭事務委員會與通訊局聯合發出的《合併守則指

引》（合併指引），市場佔有率合計為 40%或以上可能會引起對競爭問題的關注。上限

設於 80 兆赫等同於 900/1800 兆赫頻譜的 40%，符合《合併守則》；相反 90 兆赫相當於

是次全部可供指配頻譜的 45%，超出守則建議的界線。 

 

SmarTone 並建議通訊局採用 GSMA 報告的最佳頻譜價格準則，按保守方式釐定最低行使

價及拍賣底價，因為頻譜價格高昂會削弱營運商的投資及競爭意欲，帶來昂貴而劣質的

流動電訊服務。其他最低行使價釐定的方法，包括定於最近兩次拍賣成交價格之平均水

平；或按 GSMA 報告列出各國最低行使價的中位數釐定。 

 

有關 GSMA 報告，可參閱以下網址。 

http://www.gsma.com/spectrum/wp-content/uploads/2017/02/Effective-Spectrum-Pricing-Full-Web.

pdf  

 

 

  



 

 

 

附錄 

 

數碼通對提供 700 兆赫及 3.5 吉赫頻譜的建議： 

700 兆赫 

i)在與廣東省相關計劃無衝突的前提下，加快推行 “終止模擬電視廣播”（Analogue Switch 

Off）計劃 

ii) 制定政策，加快由模擬電視轉制爲數碼電視 

 

3.5吉赫頻 

i) 計劃將衛星業務遷移到更高頻段，例如Ku頻段  

ii) 找出馬上可供流動電訊使用的頻段 


